

Fecha: 11-02-2026
Medio: Diario Concepción
Supl.: Diario Concepción
Tipo: Editorial
Título: Editorial: Gracias México

Pág. : 3
Cm2: 292,8
VPE: \$ 351.974

Tiraje: 8.100
Lectoría: 24.300
Favorabilidad: No Definida

EDITORIAL

Adhesión circunstancial a la causa o a la empresa de otros", así define la RAE el concepto de solidaridad. Acciones que han sido durante nuestra historia como región y país protagonistas de cruzadas nacionales y locales.

En ese contexto, la catástrofe por los incendios forestales es una evidencia clara.

Antes, por ejemplo, en 2022-2023, cuando se quemaron 200 mil hectáreas en Biobío, llegaron brigadistas de diversos países del mundo y también aeronaves. También, en 2017, con el recordado paso del avión ruso conocido como "Luchín", avión cisterna Ilyushin Il-76, son parte de una memoria imborrable de solidaridad ante la adversidad.

O, también, lo acontecido con brigadistas chilenos que acudieron a apoyar el combate a las llamas del complejo siniestro que afectó a la Patagonia en el lado argentino.

También, durante los terremotos y tsunamis, en que, sin duda, también hemos recibido apoyo internacional para enfrentar duros procesos de reconstrucción en el pasado.

Por eso, siempre será positivo realizar reconocimientos públicos respecto del aporte y apoyo internacional que llega a nuestras tierras, tal como fue la distinción que las autoridades regionales realizaron a la delegación de brigadistas mexicanos que asistieron al combate de los incendios en Biobío y en La Araucanía.

Gracias México



Esta es una muestra no solo de la solidaridad entre países latinoamericanos, sino del sentimiento de hermandad y colaboración que prima entre naciones que siempre acuden cuando otros países viven escenarios complejos.

Dicha actividad tuvo como objetivo destacar el profesionalismo, compromiso y solidaridad de las brigadas forestales mexicanas, cuyo despliegue en Chile se concretó en el marco de la cooperación internacional entre ambos países frente a emergencias de gran magnitud.

La delegación mexicana, integrada por siete brigadas forestales y personal técnico, con un total de 145 especialistas, fue trasladada por la Fuerza Aérea de Chile desde Guadalajara hasta Concepción. De este contingente, 83 brigadistas reforzaron directamente las labores de combate en la Región del Biobío, concentrando su trabajo en los incendios Trinitarias y Rancho Chico, incluyendo sectores del Parque Nacional Nonguén, mientras que otros 62 brigadistas apoyaron las operaciones en la Región de La Araucanía.

El delegado presidencial regional, Eduardo Pacheco, indicó que "hemos querido destacar y agradecer a la Presidenta Claudia Sheinbaum, en nombre del Presidente Gabriel Boric, el compromiso que siempre muestra México con Chile, el compromiso que tenemos las naciones de América Latina cuando estamos viviendo situaciones difíciles".

En suma, esta es una muestra no solo de la solidaridad entre países latinoamericanos, sino del sentimiento de hermandad y colaboración que prima entre naciones que siempre acuden cuando otros países viven escenarios complejos. Gracias México.